



# Bericht des Oberbürgermeisters am 21. Dezember 2022





# Hallescher Kunstpreis für Juraj Lipták

- **24. November:** Der Fotograf und Szenograf Juraj Lipták erhält den Halleschen Kunstpreis 2022.
- Kunstverein und Stadt würdigen die besondere Inszenierungsästhetik des Fotografen, die in Halle (Saale) vor allem mit dem Landesmuseum für Vorgeschichte verbunden ist.
- Mit der Preisvergabe wird auch die erste Personalausstellung von Juraj Lipták eröffnet (bis zum 15. Januar 2023 im Literaturhaus).





# Land fördert Eissport und Fußballzentrum

- **29. November:** Das Land sichert die Finanzierung des Fußballnachwuchszentrums auf der Silberhöhe und den Bau der Eissporthalle in Halle-Neustadt.
- Der Neubau des Leistungszentrums kostet rund 19,8 Mio. Euro, der Ausbau der Eissporthalle rund 30,8 Mio. Euro.
- Dank an die Landesregierung für die Unterstützung bei der Beseitigung der Schäden des Jahrhunderthochwassers im Jahr 2013.





# Gedenken in der Dölauer Heide

- **2. Dezember:** Schülerinnen und Schüler des Christian-Wolff-Gymnasiums und der internationalen Deutschen Schule Brüssel erinnern an der Gedenk-Stele in der Dölauer Heide an die Erschießung von 23 belgischen Widerstandskämpfern im Jahr 1944.
- Beide Schulen arbeiten in einem Gemeinschaftsprojekt der Gedenkstätte Roter Ochse und der Stadt die Geschichte dieses Verbrechens auf.





# Stadt übergibt Ehrenamtskarten

- **5. Dezember:** Am internationalen Tag des Ehrenamts bedankt sich die Stadt bei den vielen Hallenserinnen und Hallensern, die sich in ihrer Freizeit ehrenamtlich engagieren.
- In einer festlichen Veranstaltung wird die Ehrenamtskarte 2023 übergeben.
- Im weihnachtlich gestalteten Hof der Neuen Residenz am Domplatz wird mit einem Bühnenprogramm das Ehrenamt gewürdigt.





# Fahrzeugflotte der Feuerwehr wird verjüngt

- **8. Dezember:** Durch Neuanschaffung und Weitergabe von Technik der Berufsfeuerwehr verjüngt die Stadt die Fahrzeugflotte der Feuerwehr Halle.
- 3 neuwertige Transportfahrzeuge (je 50.000 Euro) für Büschdorf, Neustadt und Passendorf.
- 4 Hilfeleistungs-Löschfahrzeuge für Büschdorf, Kanena, Lettin und Neustadt.
- Feuerwehr Ammendorf erhält Drehleiter mit Rettungskorb.
- Auf der Südwache wird alter „Gerätewagen Messen“ für Gefahrstoffeinsatz ersetzt.





# Kinder schmücken Weihnachtsbäume

- **8. Dezember:** Die Stadt stellt Weihnachtsbäume in 8 Stadtteilen auf.
- Das gemeinsame Schmücken dieser Stadtteilweihnachtsbäume durch Kindereinrichtungen, Unternehmen, Bürgerinitiativen und Vereine vor Ort ist bereits Tradition.
- Das Quartiermanagement des DLZ Bürgerbeteiligung organisiert beim Schmücken oft ein gemeinsames Adventssingen und andere Adventaktionen.





# Fördermittelübergabe am Weinberg

- **12. Dezember:** Das Technologie- und Gründerzentrum erhält vom Land Förderbescheide in Höhe von insgesamt 74,1 Mio. Euro für den Neubau von zwei weiteren Gebäuden auf dem Weinberg-Campus.
- Im künftigen Innovations- und Gründerzentrum können sich 200 Start-ups und Unternehmen ansiedeln.
- Rund 1.000 Hightech-Arbeitsplätze sollen entstehen.
- Investitionsvolumen: rd. 78 Mio. Euro





# Mittelstand-Digital-Zentrum startet

- **12. Dezember:** Das Mittelstand-Digital Zentrum (MDZ) Leipzig-Halle startet mit einer Konferenz.
- Im Zentrum erhalten kleine und mittelständische Unternehmen Infos und Hilfestellungen zu den Themen Nachhaltigkeit und Digitalisierung.
- Das Projekt läuft bis 2025 und wird vom Bund mit 2,8 Mio. Euro gefördert.
- Das Zentrum mit Sitz in Leipzig hat Nebenstelle im Fachbereich Wirtschaft, Wissenschaft und Digitalisierung.





# Aula für die Friedlaender-Gesamtschule

- **14. Dezember:** Der Neubau der Aula der Marguerite-Friedlaender-Gesamtschule ist abgeschlossen.
- Stadt hat 4,07 Mio. Euro (Eigenmittel) in die 600 m<sup>2</sup> große Aula investiert, die Platz für 300 Personen bietet.
- Die Bühne des Saal-Baus ist durch einen Hub-Lift barrierefrei erreichbar.
- Gebäude verfügt u.a. über Regieraum mit moderner Veranstaltungstechnik.
- Schulbau-Bilanz 2022: Die Stadt hat dieses Jahr rund 61 Mio. Euro investiert.





# Grundsteinlegung am Max-Planck-Institut

- **14. Dezember:** Das Max-Planck-Institut für Mikrostrukturphysik (MPI) legt feierlich den Grundstein für einen 12.500 m<sup>2</sup> großen Erweiterungsbau.
- Vibrationsarme Labore, Büroflächen und ein 700 m<sup>2</sup> großer Reinraum.
- Mitarbeiterzahl steigt mit dem neuen Forschungsgebäude von 150 auf 300.
- Jubiläum: Das MPI in Halle (Saale) wurde vor 30 Jahren als erstes Institut der Max-Planck-Gesellschaft in den neuen Bundesländern gegründet.





# Aufruf zu Smart-City-Projekten

- **16. Dezember:** Bis zum 8. Januar 2023 können Hallenserinnen und Hallenser im Rahmen von Smart City weitere „smarte“ Projektideen einreichen.
- Ziel des Programms ist es, Städte und Regionen durch den Einsatz digitaler Technologien in ihrer nachhaltigen Entwicklung zu unterstützen.
- Ideen können über Beteiligungsplattform [www.mitmachen-in-halle.de](http://www.mitmachen-in-halle.de) sowie in den Quartierbüros oder im Smart-City-Büro eingereicht werden.





# Neuer mobiler Hochwasserschutz

- **14. Dezember:** Die Stadt erhält ein neues mobiles Hochwasserschutzsystem, um den Ortsteil Planena besser zu schützen.
- Anlage besteht aus einem 250 Meter langen mobilen Deichsystem, das einen Wasserstand bis 1,50 Meter Höhe abwehren kann; außerdem aus 800 Bigbags mit Befüllsystem für die Bildung einer 700 Meter langen Barriere.
- System ist nach Hochwasserschutzkonzept für die Ortslage Planena dimensioniert.
- Kosten: 450.000 Euro (375.000 Euro EFRE; 75.000 Euro Eigenmittel)





# Aktuelle Corona-Situation

- **21. Dezember:** Pandemiestab beendet zum Jahresende nach 35 Monaten seine Arbeit.
- Entscheidung korrespondiert mit dem Auslaufen der Eindämmungsmaßnahmen des Landes Anfang Dezember und der Schließung der Impfzentren Ende Dezember.
- Erfassung des Corona-Infektionsgeschehens erfolgt künftig im Fachbereich Gesundheit gleichrangig mit anderen meldepflichtigen Infektionskrankheiten.
- Somit entfällt zum Jahresende auch die wöchentliche Berichterstattung zum Infektionsgeschehen.
- Gesamtzahl registrierter Infektionen Stand heute: 106.134; aktuelle Inzidenz am heutigen Tag: 240,05